

新潟県

公民館月報

昭和54年12月号

発行所 新潟県公民館連合会

【新潟市川端町2-9・県林業会館内】

【電話・新潟(0252)24-6073】【振替新潟

4094】

発行人 会長 石井耕一

編集人 事務局長 本田清

【定価1部 70円 千共・年額 840円】

面 (うじろめん)

「一念他生無業苦
の誓い有難や、浅間
や我ながらたまたま婆
婆へ生れ来て、人をい
つわる事をのみ憂きわ
ざとする畜生の……」

の誓調を帯びた三味線に
のつて地かたの唄が陰に沈む。舞台には竹敷と風
にそよぐ尾花を配し、白

蔵主と狐の一人二役早替りの
「後面」の踊りである。白装束
に黒の腰布をまとひ、正面は鈴
を打つ出家であり、うしろ姿は
妖しくも美しい白狐の面を後頭
部につけ細い杓を持つ狐の役と
なる。加茂出身の歌舞伎女形岩
井かほ世が故郷へ伝え遺したと
いわれる変化踊である。

かほ世は天保の改革による役
者江戸払いに会い加茂へ帰つ
た。帰郷後は岩井条之助と一緒に
を組み、北は松前から南は美濃
大垣に至る各地を巡業するかた
わら、加茂芸妓に芸事を仕込んだ。
だ。加茂花柳男はかほ世の芸風
を伝え、越後一の芸達者と謳わ
れたといふ。

安政四年(一八五七)天王寺屋
かほ世は六十五才を以て没し、
法名積了惠、加茂市上町広円寺
に眠っている。かつて江戸歌舞
伎で喝采を博した後面も、今や
知る人もなく忘れ去られ、わず
かに命脉を残して来た加茂でも
後継者難のためまさに絶えよ
うとしている。全国でも類のな
い珍しいこの踊りを後世に残す
ために加茂文化協会員の手で再
現化が進められている。

文化財審議委員
加茂文化協会員
古川信三
本間正

第二回公民館研究集会・岐阜・終わる

管理。

経営・事業に的

千八百名が岐阜市で学習

日ソ沿岸市長会議

石井耕一

短歌紀行

(2)

さる十一月十三日・十四日の両日、第二回全国公民館研究集会が岐阜県岐阜市で開かれた。北海道から沖縄までの参加者一千八百余名、本県からの参加はわずかに六名にとどまつた。この大会の成果は十一月二十八日東京で開かれる第二十八回全国公民館振興大会に反映される。

社教法改正で意見交換

従来の総合大会とちがい、第一回からただちにそれぞれ目的の分科会へと足を運ぶ。服装は各分科会ごとにちがつた。全公連会員のメッセージが読み上げられる程度の簡潔なもの。

管理・経営部会・分科会・事業活動部会・分科会・あわせて十四分科会では、それぞれ二名ずつの代表選出基調委員による発

表をして注目された。

ゴニークなセレモニー

第一回目は「公研集会セレモニー」、「地元難波庄」とよぶ「標榜龍銅」

1」と詠うち、会場を岐阜市民会館どうし各分科会幹事長を中心にしての全体会が実施された。総会議長・谷口正吉氏(公研連常任理事)、一千八百名の参加者の発言をさばくため、地元女性公民館四名によるインタビュアーが動員された。活潑な音楽が交換された。

屋食・休憩の時間を利用して



各分科会ごとに開会(上)
(左)は全体会の盛況

各分科会ごとに開会(上)

(左)は全体会の盛況

千古の水滸えバイカル、霞がなり名も知らぬ島あまた飛びかい
バイカルの博物館は向どか女史との学識と湖の深きと
エレベーターと廊下の床に段あれど実用上の支障はなきか
難書のおばさんたゞ腰掛は朝はお早う夜はお晩は
土日曜多くは別荘暮しどがアパート住ひの都市の住民
白樺の林の中に豪華あり生還四車線路山古メートル
待つ間なくバスは来るなりマイカの必要なくて安全左側
によるまとめて第一回を終了した。本県相模市中央公民館事務長
鷹間助次氏は、社会教育法改正に

ついての研究(第一回)分科会で大

要前導(十一月)記載のよを発表をして注目された。
レニン・グーラード

レーニン像坐るところなりスターリンはレニン・グーラードとも見る
ことあたわす。

独逸の包囲九日間攻撃し戦士の墨に花絶るなし
四百三百万円の美術品エルミタージュを洋々さまわる
日本語で案内せしは十五万語語博物館の如き人とか
寝台車の車掌は婦人スボンはき山車行きし本庄駅役

モスクワ

婦人ながらロシア共和国の副首相外務大臣を務めさせず
わが国の資源と農園の技術とで互いの利益と競争競く
英勇氏による「国際情勢の現状」と題した記念講演聞いて歎嘆し
柏崎今井市長の賛問は終始原塗の安藤桂のみ
赤の広場最上段はアレジオフ思い浮かべつてしまつたが
懇意に描くモスクワ五輪の日暮裏十方收容のレーニン・スタジアム
選手村日本の宿舎は十八号度メタルはいくつあるやら
人間の極致が云の極限かぼう然と見るボリシ・イサーカス
ワンちゃんを乗せて歩くは確いぐるみしからず熊の百五十キロ

イルクーツク

